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BUSCANDO REDES SE LOGRA BUEN GOBIERNO 
 

Entrevista a Mario Andrés Martínez Gómez,  
Alcalde del Municipio de San José, Departamento La Unión, El Salvador 

 
 

Entrevista Fernanda Bayeto para VOX LOCALIS  
 
 
 
VoxLocalis: ¿Dónde se localiza tu municipio? 
Alcalde: San José se encuentra a 184 km de la Capital del país, en la zona oriental. 
 
VL: ¿Cuáles son las principales características de su población? 
Alcalde: Es una población rústica, trabajadora y emprendedora, dedicada especialmente 
a la agricultura, siendo las remesas familiares la segunda fuente de ingresos. La cosecha 
de maíz y la crianza de ganado constituyen los elementos principales de la producción 
agrícola. 
 
VL: ¿Hace cuánto tiempo es Ud. Alcalde? 
Alcalde: Me inicié como Alcalde en 1994 y estoy en mi quinto período de gobierno. En 
nuestro caso, la Constitución Nacional no limita la reelección de los mandatos en los 
gobiernos locales. 
 
VL: En estos trece años de gobierno, ¿qué experiencias de desarrollo local le han 
parecido más significativas? 
Alcalde: Para mí, en estos años de labor, todas las experiencias han sido buenas. De 
todas maneras, todo proceso tiene sus tropiezos, pero lo más significativo para mí es 
que en cada reelección nunca he repetido propuestas hacia mi pueblo. He ido 
cumpliendo las metas y eso me ha dado una fortaleza y una credibilidad ante la 
población que he tratado en lo posible de ser transparente, consultando con mi pueblo el 
rumbo que debo seguir, y en algunas ocasiones la misma población ha manifestado 
molestias en desacuerdo con lo que uno hace, puesto que no contamos con el apoyo del 
100% de la población, algo normal en todo gobierno, aunque siempre tratamos de 
servirle a la inmensa mayoría. 
Y dentro de las experiencias, San José es un pueblito muy humilde que en los últimos 
trece años ha crecido y se ha convertido en una mejor ciudad, fruto no sólo del gobierno 
local sino del apoyo de la ciudadanía en general. 
 
VL: ¿De dónde provienen los recursos económicos para gobernar? 
Alcalde: Fíjate que entran fondos no sólo propios sino que también nos subsidia el 
Estado. Pero no nos quedamos con eso, y vamos más lejos, por lo que recibimos 
también aportes de la cooperación internacional, como la española y la japonesa, que 
creen en la creatividad del gobierno para poder ser exitosos.  



 

Por eso los logros se deben a que nos basamos en la planificación, más allá de ser 
conscientes de que no contamos con los fondos necesarios, pero con carpeta en mano, 
con un plan bien definido, somos capaces de vender esa idea a los cooperantes. Y ya 
hemos logrado concretar diversos proyectos de esa forma. Como muestra de ello, 
ahorita con la cooperación española estamos llevando a cabo el ordenamiento territorial 
a través de la actualización del catastro municipal. Venimos trabajando con 
participación ciudadana, hemos definido la Ley de Ética y Transparencia Municipal.  
Así hemos aprovechado las oportunidades de cooperación, trabajando no sólo con 
aportes del Estado ni de los institutos que nos orientan o nos dan una cuota de 
enseñanza. Como muestra, la Unión Iberoamericana de Municipalistas nos brinda becas 
para capacitarnos en la gestión local. 
 
VL: ¿Y respecto a tu partido político? ¿Cuál es tu situación con los niveles superiores 
de gobierno? 
Alcalde: Debo decirte que en nuestro país es imposible independizarse políticamente, 
por lo que toca cobijarse en una bandera política. Orgullosamente pertenezco a la 
Alianza Republicana Nacionalista, que actualmente es el gobierno de turno. Pero me he 
distinguido por servir a mi población. No es un color político el que define la calidad de 
persona, sino que es la persona la que define a la calidad del partido. 
 
VL: Muchas gracias. 


